

Décembre 2013

N°72

# APOSTOL

« Vous serez mes témoins » Ac 1,8

Prix de Revient : 1 €

## EDITORIAL

## Avent : le chemin de l'obéissance

**C**hers Fidèles,

S'il est un enseignement que nous pourrions retenir de la Fête de Noël, c'est bien celui de l'obéissance : à nous, combattants de la vérité, désireux de survivre et d'aider les âmes à survivre, et dans la mission que nous avons de dénoncer les erreurs et les fauteurs d'erreurs dans l'Eglise, commençons d'abord par prendre le chemin de l'obéissance que nous trace l'Enfant-Jésus de la crèche.

**CETTE OBEISSANCE EST D'ABORD  
CELLE DE NOTRE DAME**

*Ecce ancilla Domini :  
Fiat mihi secundum verbum tuum.*

O que ce *fiat* est efficace ! Ce n'est pas une parole de commandement et d'autorité, comme celle de Dieu qui tira le monde du néant et donna l'être aux créatures, c'est une parole de soumission et d'obéissance. Le *fiat* de Notre Dame nous donne Jésus Sauveur, et ainsi tire le monde du péché, détruit la tyrannie du péché, fait alliance entre Dieu et les hommes, et rétablit la paix générale dans l'univers. Saint Paul dit que, *comme tous meurent en Adam, ainsi tous revivront en Jésus-Christ* (1 Cor 15,22).

**CETTE OBEISSANCE EST AUSSI  
CELLE DE JESUS,  
TOUT LE TEMPS  
QUE DIEU LE PERE A DETERMINE**

Le Christ ne mesure pas le temps à ses désirs, mais il l'accommode ses désirs au temps, sans reculer ni avancer d'un seul moment. Ce que Jésus fait dans le commencement de sa vie, par la volonté de Dieu, il le fera jusqu'à la fin, et sa mort sera l'accomplissement de son obéissance. Admirons donc cette ponctuelle obéissance, faute de laquelle il n'y a que désordre dans notre vie. Redoutons la désobéissance, prêchée comme une vertu, et quand nous obéissons, ne le faisons pas à contretemps !

**CETTE OBEISSANCE EST ENFIN  
CELLE DE JESUS  
A TOUT LE MONDE**

Notre Sauveur, la Sagesse incarnée, avait le droit de conduire et de régler lui-même ses actions ; néanmoins, pour se mettre en état d'obéir, il renonce à l'usage de ce droit, et s'abandonne entièrement à la conduite du Saint-Esprit. Jésus ne se soumet pas seulement aux volontés de son Père, mais il fait état de se soumettre encore à celle de la sainte Vierge, de saint Joseph, des princes, des juges, des serviteurs, des maîtres, des amis et ennemis. Il veut bien être mis au rang des sujets de l'Empereur romain, et il ira jusqu'à obéir aux esclaves qui le traîneront au supplice, et aux bourreaux qui le mettront à mort.

O prodigieux anéantissement ! Quelle excuse peut avoir désormais notre orgueil ?

**ALORS,  
QUEL AVENIR POUR NOS AMES ?**

**La ligne de crête, qui est le chemin de la Fraternité Saint Pie X, pour servir la Rome éternelle et lutter contre la Rome moderniste, est un exercice difficile et périlleux. Il suppose beaucoup de sainteté et d'obéissance.**

Il demande au moins de méditer sur le mystère de Noël, sur l'exemple de l'Enfant-Jésus de la crèche.



Que Dieu vous bénisse ! Saint Temps de l'Avent !

**Abbé Renaud de la Motte  
Prieur**

# LA BASE DE LA CONTRE-REVOLUTION

Sermon de M. l'abbé Guillaume Gaud au Rassemblement de Saussines  
septembre 2013

Chers amis,

C'est toujours pour moi une joie de célébrer cette Messe en mémoire des martyrs de la Révolution. Ces deux mots, mis ensemble, nous éclairent sur ce que fut – sur ce qu'est – la Révolution.

## Première phase : détruire

Celle-ci fut préparée. Pensée. Il s'agissait non de détruire l'Eglise, non de détruire la Monarchie. Mais il s'agissait de **mettre à bas l'alliance entre le trône et l'autel, cette alliance qu'on appelle la chrétienté**, ou la civilisation chrétienne :

C'est une guerre spirituelle.



Le ministre actuel de l'Education nationale l'affirme de son côté :

« La révolution française est l'irruption dans le temps de quelque chose qui n'appartient pas au temps, c'est un commencement absolu, c'est la présence et l'incarnation d'un sens, d'une régénération et d'une expiation du peuple français. 1789, l'année sans pareille, est celle de l'engendrement par un brusque saut de l'histoire d'un homme



VINCENT PEILLON

1789, l'année sans pareille, est celle de l'engendrement par un brusque saut de l'histoire d'un homme

nouveau. La révolution est un événement méta-historique, c'est-à-dire un événement religieux. **La révolution implique l'oubli total de ce qui précède la révolution. Et donc l'école a un rôle fondamental, puisque l'école doit dépouiller l'enfant de toutes ses attaches pré-républicaines pour l'élever jusqu'à devenir citoyen. Et c'est bien une nouvelle naissance, une transsubstantiation qui opère dans l'école et par l'école, cette nouvelle église avec son nouveau clergé, sa nouvelle liturgie, ses nouvelles tables de la loi** » (in *La révolution française n'est pas terminée*).

Cette volonté destructrice fut une volonté froide, calculée.

Mais elle fut plus que cela. Elle fut une volonté haineuse, diabolique. La fureur démoniaque s'est emparée des révolutionnaires, jusqu'à s'entre-détruire eux-mêmes. Même quand il se cache, Satan ne peut empêcher le bout de sa queue de se dévoiler...



MASSACRES DE LA REVOLUTION FRANÇAISE

Après la défaite de l'Armée catholique et Royale à Savenay en décembre 1793, les prisonniers sont enfermés dans les prisons de Nantes et d'Angers. Quand les commissaires chargés d'interroger les prisonniers trouvent les chapelets, les images du Sacré-Cœur ou des livres comme l'Imitation de Jésus-Christ, avec fureur « ils les piétinent, les déchirent, les jettent au feu ». Le bout de la queue de Satan se manifeste toujours...

Ici, à Montpellier, Marie Coste, paysanne, est guillotinée le 3 mai 1794, pour le crime d'avoir nourri un prêtre proscrit. Tout simplement.

Plus au nord, dans le Rouergue, aux diocèses de Rodez et de Vabres, l'énorme majorité des prêtres refuse la constitution civile du clergé. 250 sont entassés comme des bêtes dans le couvent Ste Catherine transformé en prison. Insultes et coups de bâton du geôlier... ils sont déportés à Bordeaux, par groupe de 50, au mois de mars 1794. Enfermés au fort du Hâ, dans une grande salle qui servait d'écurie les morts se succèdent à cause de maladies dues aux vapeurs infectes, puis des épidémies et du transfert de certains sur les pontons de Rochefort.



PRETRES MARTYRS DES PONTONS DE ROCHEFORT

Le génocide vendéen, les tueries de Nantes..., les persécutions se succèdent, violentes, effrayantes, implacables. Le bout de la queue de Satan...



MARTYRS DE LA REVOLUTION

## Deuxième phase : remplacer



DEESSE RAISON

Aujourd'hui, le combat demeure le même, les moyens à prendre sont donc aussi, et même avant tout, d'ordre religieux. Ecoutez M. Peillon (interview de présentation de son livre *La révolution française n'est pas terminée*) : « **On ne pourra jamais construire un pays de liberté avec la religion catholique. Comme on ne peut pas non plus acclimater le protestantisme en France comme on l'a fait dans d'autres démocraties, il faut inventer une religion républicaine. Cette religion républicaine, qui doit accompagner la révolution matérielle, mais qui est la révolution spirituelle, c'est la laïcité** ».

C'est la nouvelle déesse Raison.

St Pie X l'avait compris lorsqu'il disait dans son allocution aux Français le 18/11/1909 : « **Ils veulent supprimer jusqu'à la notion même du christianisme, et sous prétexte de se soustraire à l'autorité dogmatique et morale de l'Eglise, ils en acclament une autre, aussi absolue qu'illégitime, à savoir la suprématie de l'Etat, arbitre de la religion, oracle suprême de la justice et du droit** »... le bout de la queue de Satan...

## Résister dans la guerre spirituelle

Mais ne craignons pas ! Résistons ! Le Christ nous avait prévenus : « *ne craignez pas ceux qui ne peuvent tuer que le corps et ne peuvent rien faire de plus, mais craignez celui qui, après la mort du corps, peut faire tomber votre âme en enfer* ». « *Nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang mais contre les princes, les*

*puissances, les dominateurs de ce monde de ténèbres, contre les esprits de malice répandus dans les airs* ». Contre cet esprit démoniaque, l'homme livré à lui-même ne fait pas le poids. Il faut prendre aussi des **armes spirituelles**, comme le dit St Paul aux éphésiens : « *revêtez donc l'armure de Dieu afin de pouvoir résister aux embuches du diable* » ; « *soyez donc fermes, les reins ceints de la vérité – proclamons haut la vérité ! – revêtus de la cuirasse de justice – rendons à notre Patrie ce qu'on lui doit ! – prenez le bouclier de la foi – vous avez des doutes sur la foi ? C'est souvent parce qu'on en a des souvenirs un peu vagues, et qu'on se contente d'écouter des émissions qui la tue ! Reprenons donc notre catéchisme, venons nous éclairer auprès de prêtres bien formés ! – prenez aussi le casque du salut – pas de salut sans le pardon de tous nos péchés : venons sans crainte nous confesser !*



Nous sommes bien souvent dans **l'illusion** : nous croyons que nous pouvons restaurer l'ordre chrétien, notre civilisation chrétienne, par la seule politique, par les seules armes. Mais face au plan du démon, cela ne peut aboutir. La conséquence en est soit le découragement des contre-révolutionnaires, qui baissent les bras, ne portent plus de fruit, et en conséquence ne recrutent plus parmi la jeunesse ; soit un militantisme unilatéral : on s'enfonce dans un combat purement humain, et on en vient à ne plus comprendre que **Dieu abandonne ceux qui l'abandonnent, et soutient ceux qui lui restent fidèles** ou qui reviennent à Lui : « *Revenez, fils infidèles et je guérirai vos infidélités*<sup>1</sup> ». St Célestin 1<sup>er</sup> disait à l'empereur Théodose : « *Vous devez attacher plus d'importance à la Foi qu'à votre Royaume. Votre Clémence doit prendre plus de soin de la Paix de*

<sup>1</sup> Jérémie ch 3

*l'Eglise que de la sécurité de ses terres. Car la prospérité s'ensuivra partout, si vous commencez par rendre à Dieu ce qui a le plus grand prix à ses yeux*<sup>2</sup> ». Oui, Dieu est là, avec nous, si nous le voulons ! On en a des preuves quotidiennement, dans nos familles, nos priures : les vocations se développent là où Dieu est mis au premier plan.



Faisons un examen de conscience par rapport à cela ! Est-ce que nous travaillons cette fidélité à Dieu ? Est-ce que nous sommes de *bons sujets* de Dieu ? Est-ce que nous venons prendre cette force de Dieu dans la communion bien préparée ? Est-ce que nous nous confessons, preuve de notre bonne foi vis-à-vis de Dieu ?

« *Les hommes d'armes batailleront, mais c'est Dieu qui donnera la victoire* » : ce principe de Ste Jeanne d'Arc était-il de la pieuse illusion ? Elle a obligé ses armées à assister à la Messe, et elle a vaincu dans l'ordre martial et politique !



STE JEANNE D'ARC

« *Roi par la grâce de Dieu, pieux défenseur et secours de la Sainte Eglise en toute circonstance*<sup>3</sup> » : ce devoir premier envers Dieu a fait la grandeur de notre pays, son unité et sa paix sociale, car « *tout le reste vous sera donné par surcroît*<sup>4</sup> ».

« *Revenez à moi et je reviendrai à vous dit Yahweh des armées* » : C'est ainsi que nous avons l'avenir devant nous !

Puissions-nous le comprendre ! Ainsi soit-il.

**Abbé Guillaume Gaud**

<sup>2</sup> St Célestin, pape. Lettre 19 à l'empereur Théodose. PL 50/511.

<sup>3</sup> Préface aux capitulaires de Charlemagne. PL 97/121.

<sup>4</sup> Mat 6. 33

## La Fin des Temps

Chaque année liturgique nous fait suivre de nouveau l'histoire de la Rédemption : nous commençons par évoquer l'attente du Messie pendant l'Avent, et nous finissons par contempler la vie de l'Eglise jusqu'à l'achèvement de sa mission, la venue glorieuse de Notre Seigneur Jésus-Christ pour « juger les vivants et les morts ».

La Fin du Monde nous est décrite de manière détaillée mais obscure dans les prophéties de Daniel, d'Isaïe et surtout de Saint Jean dans l'Apocalypse. Pourquoi ces révélations partielles, pourquoi ces mises en garde, si l'époque des événements nous reste cachée, si nous avons tant de mal à appliquer les nombreuses images que contiennent ces textes à des épisodes ou des hommes que nous voyons autour de nous ?

### LA GRANDE TRIBULATION

Notre-Seigneur lui-même a tenu à nous mettre en garde : son retour glorieux à la fin des temps sera précédé d'une période très difficile, dont la ruine de Jérusalem au 1<sup>er</sup> siècle n'est qu'une préfiguration : « *On se dressera, en effet, nation contre nation, et royaume contre royaume. Il y aura çà et là des famines et des tremblements de terre. Et tout cela ne fera que commencer les douleurs de l'enfantement. Alors on vous livrera aux souffrances et à la mort ; vous serez haïs de tous les peuples à cause de mon Nom. Et alors beaucoup succomberont ; ce seront des trahisons et des haines intestines. Des faux prophètes surgiront en nombre et abuseront bien des gens. Par suite de l'iniquité croissante, l'amour se refroidira chez le grand nombre...* » (Matthieu, 24, 7-13).

L'Apocalypse nous montre cette lutte à mort : les ravages des quatre Cavaliers, les fléaux des sept trompettes, l'affrontement de la Femme et du Dragon, la bataille entre le Dragon et les anges, l'apparition de la Bête et de son prophète... Tout cela évoque une période très difficile de combat entre Satan et les élus, avant qu'enfin l'Agneau ne remporte la victoire : « *Aussitôt après la détresse de ces jours-là, le soleil s'obscurcira, la lune perdra son éclat, les étoiles tomberont du ciel, et les puissances des cieux seront ébranlées. Et alors apparaîtra dans le ciel le signe du Fils de l'homme ; et alors toutes les races de la terre se frapperont la poitrine ; et l'on verra le Fils de l'homme venir sur les nuées du ciel avec puissance et grande gloire. Et il enverra ses anges avec une trompette sonore, pour rassembler ses élus des quatre coins de l'horizon, d'un bout des cieux à l'autre* » (Matthieu 24, 29-31). Alors aura lieu le jugement des nations.

### FAUT-IL CRAINDRE LES DERNIERS TEMPS ?

Saint Paul, après avoir prêché ces événements aux fidèles de Thessalonique, dut leur envoyer une épître pour rectifier certaines mauvaises interprétations. Certains fidèles, persuadés que la fin des temps était imminente,

restaient dans l'inaction la plus totale, négligeant même leur devoir d'état. A quoi bon travailler si la terre devait bientôt être détruite ? « *Quand nous étions près de vous, nous vous donnions cette règle : si quelqu'un ne veut pas travailler, qu'il ne mange pas non plus. Or nous entendons dire qu'il en est parmi vous qui vivent dans l'oisiveté, ne travaillant pas du tout mais se mêlant de tout. Ceux-là, nous les invitons et engageons dans le Seigneur Jésus Christ à travailler tranquilles et à manger le pain qu'ils auront eux-mêmes gagné* ». (2 Thess 3, 10-12)

Il les met en garde aussi contre la crainte exagérée de voir se produire ces événements : « *Nous vous le demandons, frères, à propos de l'Avènement de notre Seigneur Jésus-Christ et de notre rassemblement auprès de lui, ne vous laissez pas trop vite agiter l'esprit, ni alarmer par des paroles prophétiques, des propos ou des lettres donnés comme venant de nous, et qui vous feraient penser que le Jour du Seigneur est déjà là. Que rien ne vous abuse d'aucune manière. Auparavant doit venir l'apostasie et se révéler l'Homme impie, l'Être perdu, l'Adversaire, celui qui s'élève au-dessus de tout ce qui porte le nom de Dieu ou reçoit un culte, allant jusqu'à s'asseoir en personne dans le sanctuaire de Dieu, se produisant lui-même comme Dieu. Vous vous rappelez, n'est-ce pas, qu'étant encore près de vous je vous disais cela. Et vous savez ce qui le retient présentement de façon qu'il ne se révèle qu'à son moment. Dès maintenant, oui, le mystère de l'iniquité est à l'œuvre. Mais que seulement celui qui le retient soit d'abord écarté, alors l'Impie se révélera, et le Seigneur le fera disparaître par le souffle de sa bouche, l'anéantira par le resplendissement de sa Venue* ». (2 Thess 2, 1-8)



APOCALYPSE : L'APPARITION DE LA BÊTE

Qui sera donc l'Antéchrist, dont la venue annoncera la fin ? Un homme qui se fera adorer comme Dieu ? Une association, une société impie, en lutte perpétuelle contre l'Eglise, comme certains l'ont supposé ? Il serait téméraire de donner des noms... Sachons en tout cas nous garder des ruses du Démon : « *Il viendra avec la force de Satan, avec toute sorte de pouvoir, avec de faux miracles et de faux prodiges, et avec tout ce que peut l'iniquité pour séduire ceux qui se perdent, faute d'avoir donné entrée à l'amour de la vérité afin d'être sauvés. C'est pour cela que Dieu leur enverra cet ouvrage de l'erreur, en sorte qu'ils ajouteront foi au mensonge ; afin que tous ceux qui n'ont pas ajouté foi à la vérité, soient condamnés* ». (2 Thess 2, 3-4)

Dieu n'abandonnera pas les siens, mais enverra des témoins, eux aussi dotés de pouvoirs surnaturels, pour détourner les fidèles de l'apostasie : on suppose qu'il s'agit d'Hénoch et Elie, que Dieu a retirés de la Terre sans les faire mourir pour les réserver à cette tâche. Ce sont eux qui convertiront le peuple juif, mais seront vaincus par l'Antéchrist, peu avant la défaite finale de celui-ci.

« Quant à ce jour ou cette heure-là, nul, excepté le Père, n'en a connaissance, ni les anges qui sont dans le ciel, ni même le Fils » (en tant qu'homme) (Marc 13, 32). Rien ne sert de nous mettre en peine de spéculer sur le moment qu'a choisi Dieu dans sa sagesse, sinon de nous maintenir prêts, dans la prière et la pénitence, à affronter à tout moment cette

épreuve : plus elle est dure, plus Dieu nous accorde sa grâce. « Celui qui aura tenu jusqu'au bout, celui-là sera sauvé » (Matthieu 24, 14).

Abbé Louis-Marie Carlhian



## LE BILLET DU PADRE

### Le tour en brouette de l'enfant Jésus

Cette histoire, réelle, s'est passée non loin du monastère dans les années 70 :

Quelques jours après Noël, M. le curé entre dans l'église. Malgré la pénombre, il s'aperçoit très vite que dans la crèche le santon de l'Enfant-Jésus a disparu. Qui l'a volé ?... Un peu interloqué, il tourne sur lui-même, sans faire de bruit, parcourant du regard la chapelle dans laquelle était disposée la crèche, puis ce qu'il peut voir de l'église, tout en réfléchissant. Soudain, il entend, venant d'une chapelle au fond de l'église, un monologue d'enfant... Discrètement, il s'approche... et aperçoit un petit enfant de sept ans environ, qui pousse une petite brouette en bois dans laquelle il a disposé le santon de l'Enfant-Jésus. Plus tard le curé reconstituera les faits... Début décembre, à l'approche de Noël, cet enfant avait promis à Jésus : « Si tu m'apportes une brouette, je te promets que je t'en ferai faire un tour ».

Il avait été exaucé ; alors il accomplissait ce qu'il avait promis. Puissions-nous comprendre le mystère de l'Incarnation aussi bien que cet enfant.

### Humour

Un homme arrive près de saint Pierre au paradis, une serviette autour du cou, un couteau dans la main droite, une fourchette dans la main gauche.

- *Que vous est-il arrivé ?* demande saint Pierre.

- *Je ne sais pas, je ne me rappelle que les derniers mots que j'ai entendu sur terre ; ce sont ceux de ma femme qui me disait : « Alors, chéri, elle te plaît ma nouvelle recette ? »*

Un petit Fabien demande à sa maman :

- *Dis maman, quel métier elle faisait, la Sainte Vierge ?*

- *Elle ne faisait pas de métier particulier, lui répond sa maman. Je pense qu'elle savait tout faire. Elle pétrissait la pâte pour faire le pain, elle cultivait peut-être le jardin, elle tissait le lin, le chanvre, pour faire des tuniques. Et je pense aussi qu'elle aidait saint Joseph à l'atelier. Mais elle ne faisait pas de métier particulier.*

- *Alors, dit Fabien, si elle ne faisait pas de métier particulier, pourquoi elle mettait son enfant à la crèche ?*

TABLEAU DES MESSSES DE DECEMBRE

MOIS DE DEC 13	BOIRARGUES	FABREGUES	MILLAU	NARBONNE	PERPIGNAN	OBSERVATIONS
Vendredi 29 nov Samedi 30 nov <b>Dimanche 1<sup>er</sup> déc</b> lundi	08h00 : ab Gaud <b>08h30 : ab Carlhian</b>	18h30 : ab Gaud 11h30 : ab Callier <b>10h30 : ab Gaud</b> 07h30 : ab Carlhian 18h30 : RP Jérôme		18h30 : ab Carlhian  <b>09h00 : RP Jérôme</b>	18h30 : RP Jérôme 08h00 : RP Jérôme <b>10h30 : ab Callier</b> 08h45 : de la Motte 18h30 : ab Gaud	Récollection Avent
Vendredi Samedi <b>Dimanche 8 déc</b> lundi	08h00 : RP Jérôme 08h00 : ab Gaud <b>08h30 : RP Jérôme</b>	<u>19h00</u> : ab Gaud <u>19h00</u> : ab Carlhian <b>10h30 : ab Gaud</b> 07h30 : ab Carlhian 18h30 : RP Jérôme	<b>17h : RP Jérôme</b>	18h30 : ab Carlhian 09h00 : RP Jérôme <b>09h00 : ab Carlhian</b>	18h30 : de la Motte <u>18h30</u> : de la Motte <b>10h30 : de la Motte</b> 08h45 : de la Motte 18h30 : de la Motte	Procession du 8 <sup>dec</sup> Messe Korian
Vendredi Samedi <b>Dimanche 15 déc</b> lundi	08h00 : RP Jérôme <b>08h30 : ab Carlhian</b>	18h30 : RP Jérôme 18h30 : ab Carlhian <b>10h30 : Le Noac'h</b> 07h30 : ab Carlhian 18h30 : RP Jérôme		18h30 : ab Carlhian  <b>09h00 : RP Jérôme</b>	18h30 : ab Gaud <u>18h30</u> : ab Gaud <b>10h30 : ab Gaud</b> 08h45 : ab Gaud 18h30 : de la Motte	Visite Montréal
Vendredi Samedi <b>Dimanche 22 déc</b> lundi	08h00 : RP Jérôme <b>08h30 : ab Gaud</b>	18h30 : RP Jérôme 18h30 : ab Carlhian <b>10h30 : ab Carlhian</b> 07h30 : ab Carlhian 18h30 : RP Jérôme	<b>17h : ab Gaud</b>	18h30 : ab Carlhian  <b>09h00 : RP Jérôme</b>	18h30 : de la Motte 08h00 : de la Motte <b>10h30 : de la Motte</b> 08h45 : - 18h30 : de la Motte	
<b>Mardi 24 déc</b>		07h30 : de la Motte			15h00 : ab Gaud	Messe Korian
Noël 25 déc	<b>08h30 de la Motte</b>	<b>23h00 de la Motte</b> <b>Minuit de la Motte</b> <b>10h30 de la Motte</b>	<b>Minuit RP Jérôme</b> <b>10h30 RP Jérôme</b>	<b>23h00 : ab Carlhian</b> <b>Minuit ab Carlhian</b> <b>09h00 : ab Carlhian</b>	<b>23h15 : ab Gaud</b> <b>Minuit ab Gaud</b> <b>10h30 : ab Gaud</b>	Fab : 17h00 Vêpres et Salut du TSS
Vendredi Samedi <b>Dimanche 29 déc</b> lundi	08h00 : - <b>08h30 : ab Gaud</b>	18h30 : ab Carlhian 18h30 : ab Carlhian <b>10h30 : de la Motte</b> 07h30 : ab Carlhian 18h30 : ab Gaud	<b>17h : de la Motte</b>	18h30 : -  <b>09h00 : ab Carlhian</b>	18h30 : RP Jérôme <u>18h30</u> : RP Jérôme <b>10h30 : RP Jérôme</b> 08h00 : RP Jérôme 18h30 : -	

Confessions une demi-heure avant la messe et sur rdv

## Activités du mois de décembre 2013

### PRIEURE SAINT FRANÇOIS DE SALES –FABREGUES

- **Quête pour les travaux du Prieuré** : dimanche 1<sup>er</sup> décembre. Merci de votre générosité !
- **1<sup>er</sup> vendredi du mois 6 décembre** :  
Fabrègues : Heure Sainte de 18h à 19h. Confessions. Messe avec orgue à 19h00. Abbé Gaud.  
Boirargues : Messe basse à 8h00 et confessions à 7h30. RP Jérôme..
- **1<sup>er</sup> samedi du mois 7 décembre** :  
Fabrègues : conférence spirituelle à 17h. Heure Mariale de 18h à 19h. Messe avec orgue à 19h. Abbé Carlhian.  
Boirargues : confessions à 7h30. Messe à 8h. Abbé Gaud.
- **Immaculée Conception 8 décembre** : messe à 10h30. Procession à 11h45. Repas tiré du sac. Vêpres et Salut à 15h.
- **Vente de charité au profit de l'école saint Dominique Savio** : dimanche 8 décembre.
- **Louvetaux et louvettes** : sortie samedi 14 décembre de 10h30 à 17h00.
- **Chœur de garçons de l'école saint Joseph des Carmes** : dimanche 15 décembre. Messe solennelle à 10h30. Apéritif, repas tiré du sac et concert de Noël à 14h30. Quête pour la construction de leur église.
- **Catéchisme pour adultes** : chaque jeudi à 19h15 après la messe (abbé Gaud) sauf le jeudi 26 décembre.
- **Randonnée du Groupe saint Jacques** : samedi 21 décembre. Renseignements auprès du Frère 06 76 93 81 97
- **Cercle de Philosophie** : pas de cercle en décembre en raison du 8 décembre.
- **Cercle des Etudiants** : chaque mardi à 18h30. Messe à 19h00. Sauf les 24 et 31 décembre.
- **Quête et vente de gâteaux pour l'école** : dimanche 8 décembre.
- **Catéchisme** : mercredi 4 et 18 décembre.
- **Samedi des Travaux** : samedi 7 décembre de 9h à 16h.
- **Récollecion mensuelle des Prêtres et Frère de la Communauté** : mercredi 11 décembre. Silence, prière, pas de rendez-vous, pas de téléphone. Heure Sainte de 17h30 à 18h30 ouverte aux Fidèles.
- **Quête pour les fleurs** : dimanche 22 décembre à Fabrègues. Merci.
- **Mardi 31 décembre** : messe avec orgue à 18h30 suivie du Salut du TSS d'action de grâces avec chant du Te Deum.
- **Mercredi 1<sup>er</sup> janvier** : messe avec orgue à 10h30 avant du chant du Veni Creator.



25 DECEMBRE : NOËL

### PRIEURE DU CHRIST-ROI – PERPIGNAN

- **Quête pour les travaux du Prieuré** : dimanche 1<sup>er</sup> déc. Merci de votre générosité ! Vente de vin au profit de l'école.
- **1<sup>er</sup> vendredi du mois 6 décembre** : confessions à 18h. Messe à 18h30 suivie du Salut du TSS.
- **1<sup>er</sup> samedi du mois 7 décembre** : confessions à 18h. Messe à 18h30 suivie de 15 mn de méditation et de la conférence spirituelle.
- **Cours de catéchisme pour adultes et catéchumènes** : chaque lundi de 19h15 à 20h15 sauf le 30 décembre.
- **Immaculée Conception 8 décembre** : messe à 10h30. Procession à 11h45 vers le Castillet et retour. Repas tiré du sac. Avec les enfants de l'école Notre Dame du Mont Carmel.
- **Messes Korian Catalogne** : lundi 9 décembre et mardi 24 décembre à 15h.
- **Cercle des Jeunes Familles** : pas de cercle en décembre.
- **Cercle saint Vincent Ferrer sur l'islam** : samedi 14 décembre à 19h15. Repas tiré du sac. Abbé Gaud.
- **Quête, vente de chocolat pour l'école, Atelier des mamans** : dimanche 15 décembre (3<sup>ème</sup> du mois)
- **Conférence-Vidéo du Père Jérôme** le samedi 28 décembre à 19h30
- **Mardi 31 décembre** : messe avec orgue à 18h30 suivie du Salut du TSS d'action de grâces avec chant du Te Deum.
- **Mercredi 1<sup>er</sup> janvier** : messe avec orgue à 10h30 avant du chant du Veni Creator.

### EGLISE NOTRE DAME DE GRACES – NARBONNE

- **1<sup>er</sup> vendredi du mois 6 décembre** : messe à 18h30.
- **1<sup>er</sup> samedi du mois 7 décembre** : messe à 9 heures et catéchisme. RP Jérôme.
- **Cercle de Tradition** : pas de cercle en décembre
- **Crèche vivante** : dimanche 5 janvier à partir de 14h. Spectacle à 14h30. Galette des Rois à 16h00.

### DATES A RETENIR

- **Galette des Rois et spectacle des enfants de l'école ND du Mont carmel de Perpignan** : samedi 11 janvier
- **Galette des Rois et spectacle des enfants de l'école Saint Dominique Savio de Fabrègues** : samedi 18 janvier
- **Confirmations** : Mgr Fellay à Narbonne le dimanche 11 mai.

## Chronique de nos chapelles



ECOLE DE PERPIGNAN : LES ELEVES DES CE ET CM A LA DECOUVERTE DES OLIVIERES

**J**e vais essayer de tout dire : L'incipit du dernier ouvrage du philosophe D. Noguez, correspond parfaitement à mon dessein... ce qui m'amène à vous commenter la vente de gâteaux au profit de notre école le **dimanche 19 octobre**. Approchons-nous du stand, tendons l'oreille : *C'est bon !...* Pour bien saisir toute la saveur du propos, il faut imaginer les lèvres colorées des enfants. A leurs côtés, nos ados utilisent la saillie d'un célèbre cuisinier parisien : Ca, ça tue. *C'est de l'explosif!* Quant aux autres paroissiens, ils ont visiblement lu l'interview du cuisinier de chez Dalloyau qui décrit en toute simplicité sa pâtisserie : *Elle possède toutes les qualités, un beau visuel, un équilibre des textures et des saveurs indentifiables, et de l'émotion.* Visiter notre stand me semble donc un impératif.

A la sortie, à Fabrègues, tous pouvaient parler avec l'**abbé Frament** de passage dans sa région mais aussi reprendre quelques notions d'allemand avec un lycéen Suisse en voyage touristique. La veille, nos fidèles, comme chaque **samedi des travaux**, se sont mobilisés avec passion. La beauté extérieure du prieuré soulignée par le parvis sentant bon le neuf, en est un témoignage éclatant.

Ce samedi soir, le **père Jérôme**, le Georges Méliès des temps modernes, organise une vidéo-conférence sur le thème des martyrs espagnols. Les **narbonnais** se pressent pour écouter, visionner et comprendre la brutalité des passions déchainées... Mais ce qui retient aussi notre attention se passe à **ND de la Salette** où l'abbé **Carlhian** entouré d'une **douzaine d'étudiants** particulièrement motivés ont prié pour l'Eglise, pour eux et pour nous tout au long de ce week-end particulièrement chargé.

**Mardi 22 octobre**, premier jour des vacances que les élèves apprécient - *Pardon ? Ah oui, les professeurs !* - donc, que nos écoles apprécient à sa juste valeur. Vers 14h, un couple se présente, l'homme, tenez vous bien, m'apprend qu'il est né **dans nos murs en 1943** ! On s'en souvient, les allemands pourtant réputés pour leur organisation, avaient provoqué dans notre doux pays une jolie pagaille appelée : Exode ! Notre Histoire de France est tissée de destins particuliers.

La belle fête du Christ Roi ouvre une magnifique semaine spirituelle qui se poursuit par trois jours d'une ferveur particulière à la grotte de **Lourdes** où de nombreux fidèles de nos chapelles ont rejoint notre pèlerinage national. Puis elle s'épanouit par ceux de **la Toussaint** ravivant ainsi notre désir du Ciel, et trouve enfin son bouquet final dans nos prières pour la délivrance des âmes du purgatoire le **2 novembre**.

**Lundi 4 novembre**, les élèves retrouvent leurs places habituelles, le miracle que peut-être ils espéraient, (la foudre sur les locaux ?) n'a pas eu lieu. Mais nos chers **étudiants**, par les rues si particulières de la ville, retrouvent aussi le chemin de leur local où de sympathiques réunions leur sont proposées le mardi soir. De même, ce **mercredi 6 novembre**, les enfants du **catéchisme** éprouvent du plaisir à ouvrir à nouveau leurs manuels comme d'ailleurs leurs aînés du jeudi soir. Oui, tout notre petit monde aborde la deuxième partie du trimestre avec entrain. Nos **randonneurs** du samedi 9



AH, QUE SONT DEVENUES LES POULES DU PRIEURÉ DE FABREGUES !



PERPIGNAN : FRANC SUCCES DES CONFERENCES SUR L'ISLAM



11 NOVEMBRE A FABREGUES : HONORER LES SOLDATS MORTS POUR LA FRANCE...



...ET UNE PRESENCE APPRECIEE DE NOS JEUNES GENS



PRIEURE DE FABREGUES : LE PARVIS EST FINI !

## CARNET PAROISSIAL

PERPIGNAN

Baptême

Dimanche 17 novembre : Hugo FORTTEL

novembre, ne démeritent pas car sur le chemin pentu des « *Touats* », ils connaissent leur « *Anabase* ! » (Xénophon) En toute modestie bien sûr ! Quant à nos apprentis philosophes, ils affûtent leurs convictions ce **dimanche 10** en étudiant Pie XII. Motivés, vous dis-je, tout comme les fidèles de nos autres chapelles qui vivent même rythme...

Le **samedi 9 novembre**, c'est à Tautavel que le chapitre des **chevaliers de Notre-Dame** se tient, dans une ambiance chaleureuse mais combative.

*On ne passe pas* ! Cette célèbre apostrophe du général Nivelle mérite d'être rappelée ce **11 novembre** car sans une pareille détermination il est probable que notre cher accent méditerranéen au goût si doux de lavande, aurait perdu de sa légèreté. Voilà pourquoi, **notre communauté, nos louveteaux** calant leurs pas au rythme de la musique, se retrouvent au monument aux morts du village. Quant à l'abbé **Carlhian**, son zèle le porte sur celui de Nîmes.

Alors que durant la semaine, l'abbé **de la Motte** est à Paris pour la réunion annuelle des prieurs ; le samedi 16 novembre, l'abbé **Gaud** se trouve à Marseille pour une intervention ayant pour thème *Modernisme et Langage* lors d'un **colloque de théologie**, et se rend le soir à Perpignan pour présenter l'évolution de **l'islam à Perpignan** devant 60 auditeurs attentifs.

Ce dimanche 17 novembre, le repos de l'âme de l'abbé **Carrière** est notre préoccupation. Juste retour des choses si l'on pense à son dévouement inlassable auprès de nos âmes. Le père Jérôme s'absente pour une semaine d'étude doctrinale. Le prieuré n'est plus tout à fait le même.

Ah ! J'oubliais, soyez rassurés, contrairement au personnage de Maupassant : C forestier (Quel roman ?), j'écris vraiment mes chroniques... ■

Frère Pascal



PELERINS DE LOURDES